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立法院公報 第 101 卷 第 25 期 院會紀錄 

連署人：李俊俋  陳明文  劉櫂豪  陳節如  孔文吉  

蔣乃辛  林正二  鄭麗君  林淑芬  陳亭妃  

林佳龍  陳學聖  陳碧涵  王惠美  何欣純  

吳育仁 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第四案，請提案人陳委員碧涵說明提案旨趣。 

陳委員碧涵：（17 時 39 分）主席、各位同仁。本席與盧委員秀燕、王委員惠美、王委員育敏、吳

委員育仁等 36 人臨時提案，因應十二年國教就近入學的需求，對於部分地區高中、職學校數無

法容納該區學生人數，如新北市之學生數與學校數不成比例，造成部分學生須跨區至台北市就讀

。針對目前少子化現象，導致有些國中因學生數減少而陸續減班或併校。爰此，建請教育部研擬

，將部分地區之國中轉型為完全中學，藉以充分利用教育資源，以解決學生數與高中、職學校供

需失衡現象，俾利十二年國教就近入學之推動。是否有當，敬請公決。 

第四案： 

本院委員陳碧涵、盧秀燕、王惠美、王育敏、吳育仁等 36 人，因應十二年國教就近入學的需求，

對於部分地區高中、職學校數無法容納該區學生人數，如新北市之學生數與學校數不成比例，造

成部分學生須跨區至台北市就讀。針對目前少子化現象，導致有些國中因學生數減少而陸續減班

或併校。爰此，建請教育部研擬，將部分地區之國中轉型為完全中學，藉以充分利用教育資源，

以解決學生數與高中、職學校供需失衡現象，俾利十二年國教就近入學之推動。是否有當，請公

決案。 

說明： 

一、依據教育部估算，未來十年高一新生的來源，100 學年度仍有 31.6 萬人，102 年將跌破

30 萬人，剩 28.5 萬人，103 年十二年國教上路，高一新生來源剩 26.8 萬人，接著逐年遞減至

110 年時，只剩 19.9 萬人。此一少子化現象，將導致有些國中因學生數減少而陸續減班或併校。 

二、依據教育部統計，100 學年度新北市的國中學生計 13 萬 6 千 231 人，國中計 66 所，高中

計 39 所，高職計 16 所；台北市的國中學生計 9 萬零 149 人，國中計 62 所，高中計 50 所，高職

計 17 所。在國中學生人數的比較，新北市多過台北市 4 萬 6 千 082 人，而高中、職學校數卻少

了 12 所，形成學生數與高中、職學校供需失衡，這表示新北市有很多學生，將因十二年國教之

就近入學方案，被迫需到台北市就學。 

三、為因應十二年國教的就近入學方案需求，對於國中班級數減少之學校，本席建議教育部

將之轉型為完全中學，藉以充分利用現有之教室、保健室、操場等等，以解決學生數與高中、職

學校供需失衡，以及避免教育資源的浪費。 

提案人：陳碧涵  盧秀燕  王惠美  王育敏  吳育仁 

連署人：林岱樺  江惠貞  吳育昇  羅淑蕾  江啟臣  

呂學樟  簡東明  邱志偉  徐少萍  魏明谷  

李貴敏  羅明才  廖正井  蔡錦隆  詹凱臣  


